



# Le Petit Messenger

Ensemble des Vallées Cévenoles  
Secteur de la Vallée Borgne  
AC de la Vallée Borgne  
Les Plantiers –

L'Estréchure – Saumane – Peyrolles – Saint-André de Valborgne –  
Le Pompidou – Bassurels

(Pasteure référente : Caroline Cousinié)



EGLISE PROTESTANTE  
UNIE DE FRANCE  
communions luthérienne et réformée

**Janvier, février 2025**

## Choisir la vie

Relisons le Psaume 84 : « Comme elles sont désirables, tes demeures, Eternel ! Je m'épuise à force de languir après les parvis de l'Eternel, mon cœur et ma chair crient vers le Dieu vivant. Même le passereau trouve un gîte et l'hirondelle un nid où elle dépose ses petits ; Mon roi et mon Dieu, heureux ceux qui habitent ta maison ! Ils te loueront encore. (...) Car l'Eternel est un soleil et un bouclier. L'Eternel donne la grâce et la gloire, il ne refuse aucun bien à ceux qui suivent la voie de l'intégrité. Eternel, heureux l'homme qui met sa confiance en toi ! » Heureux sommes-nous qui habitons la maison de l'Eternel, heureux et heureuse, et pourtant... Au verset 11, on lit « Mieux vaut un jour dans les cours de ton temple que mille ailleurs ». Et pourtant, dans notre vie, il y a parfois des jours où nous aimerions être loin des autres ; il y a ces jours où il nous semble que tout ce qui nous épuise ne s'arrêtera jamais ! Dès que l'on franchit une difficulté, une autre apparaît ! Alors oui, il est vraiment essentiel de revenir à l'origine de notre vocation. Pas seulement à ses débuts, mais plutôt de se remettre à l'esprit ce qui nous a mis en mouvement, de se remettre à l'esprit cet appel d'un ailleurs de nous-mêmes, pour que nous répondions oui à la suivance de l'Evangile ! En effet, le priant du Psaume 84 n'est pas en train de parler de plaisir ni de bien-être. Il parle d'un choix : « J'ai choisi de me tenir sur le seuil de la maison de mon Dieu ». Faire un choix, n'est-ce pas toujours, simultanément, renoncer à autre chose ? Et à quoi a-t-il choisi de renoncer ? « A résider sous les tentes de la méchanceté ». Jacques Ellul appellerait cela « la non-puissance », c'est-à-dire que nous avons la capacité à dominer, à entrer sous les tentes de la méchanceté, mais nous choisissons de ne pas le faire ! Choisis la vie, car le Seigneur Dieu est un soleil, il est un bouclier, et vivant est celui qui met sa confiance en lui. Mais choisir la vie, est-ce toujours possible ? Les anciens disaient qu'au moment où la tentation surgit en nous, notre Seigneur nous a déjà, par avance, donné la force d'y résister. Même si nous ne la voyons pas, elle est déjà donnée, par avance, pour traverser chaque épreuve qui se présente à nous. Il est déjà soleil et bouclier et nous pouvons déjà nous appuyer sur cette force de résistance qu'il nous donne pour résister au découragement. Alors Seigneur, fais nous revenir à l'origine de notre vocation, et nous reviendrons.

**Caroline Cousinié**

# LES CULTES dominicaux à 10h30, *soyez les bienvenus*

## Au mois de JANVIER

- ✓ Le 5 Cultes à Lasalle, Mialet, Ste Croix Vallée Française
- ✓ Le 12 Cultes à St Jean du Gard, Mialet, **SAUMANE**
- ✓ Le 14 Culte Maison (15h) à **St André de VALBORGNE**
- ✓ Le 19 Cultes à St Jean du Gard, Lasalle, Ste Croix Vallée Française, **Les PLANTIERS**
- ✓ Le 26 Cultes à St Jean du Gard, Mialet, Cognac, **le POMPIDOU (15h)**
- ❖ vendredi 31 Culte à la Maison de Retraite des PLANTIERS à 14h30

## Au mois de FEVRIER

- ✓ Le 2 Cultes à Mialet, Lasalle, Ste Croix Vallée Française
- ✓ Le 9 Cultes à Mialet, **SAUMANE**,
- ✓ Le 11 Culte Maison (15h) à **St André de VALBORGNE**
- ✓ Le 16 Cultes à St Jean du Gard, Lasalle, Ste Croix Vallée Française, **Les PLANTIERS**
- ✓ Le 23 Cultes à St Jean du Gard, Mialet, Cognac, **Le POMPIDOU (15h)**
- ❖ vendredi 28 février Culte à la Maison de Retraite des PLANTIERS à 14h30

## CONSEIL PRESBYTERAL

Lundi 27 janvier au temple de SAUMANE à 14h30

## CONSEIL D'ENSEMBLE

Lundi 10 février à 14h, salle des fêtes de SAUMANE

## LECTURE OECUMENIQUE DE LA BIBLE

Le Pompidou à 15h le 22 janvier (Jean 3,1-41), le 12 février (Jean 11)

Après le culte à la  
Maison de Retraite des  
Plantiers du 24  
novembre dernier, les  
pensionnaires ont pu  
déguster une brasucade  
qui leur a permis  
d'évoquer leurs  
souvenirs.



# BONNE ANNEE 2025

La baisse de fréquentation de nos Temples, la disparition de nos anciens, mettent en péril la pérennité de notre association, malgré les traditions huguenotes de notre pays.

Vous pouvez également nous aider par vos dons, nous vous en remercions par avance :

CCP Vallée Borgne : 219942 N Montpellier